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本 报 讯 （记 者 张 洋 实 习 生
张思思） 7月15日，洞口县网友“hello9988”
向邵阳新闻在线（www.shaoyangnews.net）民
情直通车栏目反映称，洞口县城雪峰广场旁边
流动摊担占道经营现象严重，造成交通不便；
产生的垃圾和噪音污染，也影响市容市貌。希
望相关部门能解决这些问题。

网友“hello9988”介绍，雪峰广场是周边
居民散步、休闲区域。近年来，雪峰广场旁边
摆地摊的人越来越多，占道经营现象严重。

“摊贩摆地摊都摆到马路中间了，行车道被占
了一半，导致车辆通行困难，容易引起交通事
故。”网友“hello9988”说，地摊经营者经常用
高音喇叭招揽顾客，产生噪音污染。在不少
摊位旁边，还能看到废弃的塑料袋。

网友“hello9988”建议，政府部门应当合
理布局商业配套设施，确定摊贩经营场所，供
其从事经营，并鼓励和引导摊贩进入指定场
所经营。

7 月 18 日，洞口县城管局办公室工作人
员称，已获悉网友的投诉，并在着手解决这一
问题。“摊贩占道经营影响交通，产生噪音和
垃圾污染都是我们管理的范围，我们一直在
反复处理这个问题。对这些摊贩，我们只能
耐心劝导他们到规定场地，比如卖菜的要求
他们到附近菜市场去摆摊。”该工作人员介绍
称，雪峰广场以前不归县城管局负责，管理上
有些松散，摊贩习惯了在此地摆摊。现在突
然加强管理，阻力很大。

该工作人员还称，目前雪峰广场商贩经

营主要有两大类，一类为广场周边店面老板
出店经营，这个问题可以通过劝导经营户入
店经营解决。但更多的一类为流动摆摊，问
题则较难解决。“人流量大的地方，摊贩占道
经营会留下安全隐患。然而这些摊贩生意往
往比较好，劝导他们到不影响车辆和行人的
地方去经营，效果不明显，而且容易反弹。”工
作人员介绍到，流动摊贩也不会主动清理经
营后产生的垃圾，所以城管局安排了环卫工
人定期去打扫卫生。

该工作人员表示，县城管局决定在近期，
对广场地摊占道经营情况进行集中整治。“我
们已经派人去实地了解情况。首先对摊贩进
行劝导，如若劝导不行，将会采取别的措施，
力争彻底解决这个问题。”该工作人员称。

网友反映：

洞口雪峰广场摊贩占道经营
县城管局：近期将开展集中整治行动

本报讯 （记者 罗 俊 实习生 李
少坤） 7月11日，邵东县网友宋女士向邵阳
新闻在线（www.shaoyangnews.net）反映，由
于道路改造，建设西路和金龙大道岔路口经
常拥堵。她建议，交警部门拆除东风路口隔
离栏进行分流，缓解交通压力。

宋女士介绍，因为金龙大道农林城段道
路改造，邵东大道实行封闭施工，从老城区人
民医院、工业品市场通向镇二中的车流，集中
往建设西路通行，导致建设西路和金龙大道
岔路口时常拥堵不堪。“如果交警部门能拆除
东风路口的隔离栏，对车辆实行分流，这样就
能缓解交通压力。”宋女士说。

邵东县交警大队工作人员称，县城道路
中央隔离栏的设置向来都是有利有弊。有利
的是通过设置隔离栏，让道路交通更加顺畅，
交通事故减少发生；不利的是，封闭路口之
后，车辆通行没有之前那么方便。

“设置隔离栏是根据各道路的实际交
通情况而定的。东风路口设置隔离栏利大
于弊，能有效改善交通状况，因此设置是合
理的。金龙大道农林城路段改造具有临时
性，改造完成后该路段就能恢复正常通行，
所以不采纳拆除建议。希望经过此路段的
驾驶员能够理解，暂时克服一下困难。”该
工作人员称。

邵东县网友反映：

道路改造致交通拥堵

本报讯 （记者 张 洋 实习生 张
思思） 7月11日，隆回县网友“紫菜汤”向邵
阳新闻在线（www.shaoyangnews.net）民情直
通车栏目反映称，隆回县荷香桥镇天马山村
有一家砖厂生产时噪音太大，影响周边村民
生活。

网友“紫菜汤”是荷香桥镇天马山村村
民。他介绍，该砖厂离村民住宅很近，砖厂一
开工就会产生巨大的噪音。“由于被执法部门
查封过，现在砖厂白天不开工，换成晚上开
工。小孩子每天晚上被吵得睡不着觉，希望
有关部门能够帮忙解决。”网友“紫菜汤”称。

7月17日，荷香桥镇人民政府办公室工
作人员介绍称，该砖厂因环保未达标，噪音污
染严重，被多次查封。“每次等执法工作人员
一走，砖厂又会私接电生产。为了处理这件
事情，镇政府一直在和镇派出所、城建办、国
土所商量解决办法。”

荷香桥镇负责安全生产的工作人员肖卫
说，这两天已将天马山村砖厂噪音扰民的问
题写成报告，上交到县安全生产监督管理局
和县电力局，并决定将对砖厂进行断电处理。

肖卫说，17 日上午，县电力局已对该砖
厂彻底断电。“我们还会到天马山村查看实际
情况，希望能够彻底解决噪音问题。”肖卫说。

隆回县荷香桥镇网友反映砖厂噪音扰民

部门介入处理噪音污染

本报讯 （记 者 张 洋 实习生
张思思） 7月10日，武冈市网友“西园”向邵
阳新闻在线（www.shaoyangnews.net）民情直
通车栏目反映称，省道S220龙溪镇路段经常有
货运车辆洒落水泥灰及其他杂物，导致扬尘严
重，影响周边村民生活。

网友“西园”称，该路段有一家水泥厂，经
常有运输材料的车辆经过。“装载车辆经常超
载或者没有加盖雨布，灰尘从车上洒落，扬尘
严重。”网友“西园”希望有关部门能够帮助解
决这个问题。

17日，武冈市公路局工作人员介绍，武冈
市公路局在2016 年专门进行了路域环境整
治。从2016年5月份起，对主干线公路上货运
车辆通过“抛、洒、滴、漏、带泥上路”等形式损
坏、污染公路的行为进行专项治理。

“我们书面告知了水泥厂及沿线相关企
业，要求进出企业的车辆必须合法装载且加盖
雨布。在日常公路巡查中，以发放传单的形式
要求沿线司机按规定装载。”该局工作人员介
绍，针对该问题，网友还可向治超办、交警、运
管等相关职能部门反映，开展多部门联合执
法，查处违法行为，改善道路环境。

武冈网友反映：

扬尘严重 影响村民生活

为进一步抓好武冈市车辆超限超载整治工作，加
强对进出高速公路车辆的监管，7月12日开始，武冈市
治超办执法大队与洞新高速武冈路政中队在武冈高
速东出口，联合开展为期三天的超限超载整治行
动。 石勇 摄

联合
治超

本报讯 （记者 罗 俊 实习生 李少
坤） 7月17日，隆回县网友向先生在邵阳新闻
在线（www.shaoyangnews.net）留言称，每到特
殊的日子，比如2月14日、5月20日、7月7日等，
就有很多人去隆回县民政局登记结婚。有时碰
巧这天是双休日，工作人员不上班，就无法进行
婚姻登记。因此，他提议：遇到这些特殊日子，
民政局能否实行值班制，灵活安排工作时间，即
使是放假，也有人上班，从而满足群众需求。

隆回县民政局工作人员称，每年的2月14
日、5月20日、7月7日，还有国庆、春节等传统节
日，到民政部门进行结婚登记的适婚男女都较

多，民政工作人员也能理解。
该工作人员称，婚姻登记机关属国家行政执

法部门，根据我国相关法律规定，婚姻登记员与其
他所有劳动者一样，在双休日、法定节假日正常休
息。如果这些结婚登记的特殊日子都要加班的话，
对于县里婚姻登记机关来说，存在着不小的压力。

“一方面，婚姻登记处人员编制有限，人力
不足。从这几年婚姻登记工作情况来看，新人
会扎堆选择在特殊日子来登记结婚。这天，婚
姻登记员常常加班到晚上。婚姻登记员在编制
少的情况下，除要正常办理婚姻登记外，还需要
维持秩序，骤增的人群给工作人员带来不小的

工作压力。另一方面，根据《劳动法》的规定，加
班人员应当享有补休假的权利，如果双休日、节
假日加班后予以补休，必然会对正常上班时间
内的婚姻登记工作造成影响。同时，要支付加
班人员加班费。目前，财政开支紧张，加班费的
问题无法解决。”该工作人员称。

“对在节假日为新人办理婚姻登记的建议，目
前条件不成熟，无法实现。为了提供更好的服务，
从2016年元月开始，我省已经启用网上婚姻登记
预约系统，结婚的新人可以通过省民政厅官网
（http：//mzt.hunan.gov.cn/）服务一栏的‘网上婚
姻登记预约’办理婚姻预约服务。”该工作人员称。

特殊日子，登记结婚人员多。遇上节假日，怎么办？隆回网友向先生提议：

婚姻登记员可否灵活安排工作时间？
部门回复：条件不成熟 无法实现

本报讯 （记者 张 洋 实
习生 张思思） 7月12日，新邵县
网友谢先生向邵阳新闻在线（www.
shaoyangnews.net）民情直通车反映
称，高压线架在自家杉树林上空，如
今树长高了，遇到雷雨天气可能有
安全隐患。

谢先生是新邵县坪上镇胜利村
8组村民。据他介绍，2009年元月份
他与村委会签订合同，承包其房屋
对面的荒山栽种杉树，合同期 20
年。2013 年 10 月份左右，邵坪高速
公路在修建过程中，在其栽种的杉
树林上空架起高压电线。“架线的时
候，我告诉施工人员，高压线会影响
这片树林的生长。”谢先生说，当时
他们答复说这只是临时施工用电，
邵坪公路建好后，便会马上拆掉高
压电线。但是邵坪公路全部完工
后，高压电线也未拆除。

2016年3月份开始，谢先生多次
向村、镇相关负责人反映此事，但都

没有得到确切回复。“为了安全起
见，当时我砍掉了周边十多棵杉
树。现在杉树的树尖已经快触到高
压线了。一旦打雷下雨，从旁路过
的行人和牲畜，都可能有危险。”谢
先生说，如果这条高压线不工作了，
可不可以尽快拆除？

7月17日，新邵县公路局工作人
员称，该高速公路工程在新邵县和
坪上镇都设有指挥部进行建设指
导。坪上镇指挥部负责人李学礼介
绍，针对此事他们也一直在向上级
部门汇报，寻求解决方案。

“我们到现场看了，确实有一定
的安全隐患。但这条高压线是邵坪
高速公路隧道的专用线路，并不是临
时线路，不能拆除。”李学礼说，唯一
的办法就是砍掉杉树，对当事人进行
补偿。前几次商谈，双方因为补偿问
题未能谈妥，所以这件事暂时没有解
决。他称，正在积极向上级部门汇
报，争取早日协商解决这个问题。

新邵县坪上镇网友反映：

杉树林上空的高压线藏安全隐患
部门回复：高压线为隧道专用线路不可拆除 正在协商解决

本 报 讯 （ 记 者
罗 俊 实 习 生 李 少
坤） 7月16日，新邵县网友
王 先 生 向 邵 阳 新 闻 在 线
（www.shaoyangnews.net） 反
映，他在修建厂房时被国土部
门责令停工。“在自己的土地
上施工，为什么不可以？”王先
生不解。

王先生是新邵县雀塘镇
铁炉村村民。去年，枫树坑建
设饮水工程，需要空间堆放工
程产生的废弃渣土，王先生便
将自留地和部分农田做成了
堆放场，方便工程施工。

“这个堆放场放在那里
也没用，又不能种地。我就想
在上面建个厂房做点生意。”
王先生称，去年12月份，饮水
工程完工后，他在堆放场立起

钢柱，准备搭建厂房，做钢材
生意。

王先生没想到的是，刚
施工不久，就受到了国土部门
的查处，并被下达了停止作业
的通知。“国土部门称我未取
得用地许可，不能施工。我不
太懂政策，事情拖到现在也没
有处理好。”王先生说。

新邵县国土资源局工作
人员称，经过调查，王先生未
经批准、未办理用地手续，擅
自在自己的责任田中违法搭
建厂棚，破坏耕地 480 平方
米。根据《中华人民共和国土
地管理法》第二条第三款、第
三十六条的规定，属违法行
为，应受到相关处罚。具体事
宜王先生可以与局里政策法
规股联系。

违法搭建厂房被查处
不懂政策的王先生不知如何是好

本 报 讯 （ 记 者
罗 俊 实 习 生 李 少
坤） 7月17日，隆回县网友
袁 先 生 向 邵 阳 新 闻 在 线
（www.shaoyangnews.net） 反
映，他家房屋年久失修，破损
严重。由于家境困难，经济能
力有限，他无法负担房屋修缮
费用，因此想申请危房改造。

袁先生是隆回县高平镇上
黄村人，家境困难，现在和母亲、
哥哥住在一栋破旧的老式木屋
里。“雨水长年累月的侵蚀，房屋
墙体出现变形，房顶也漏水，根
本无法居住。”袁先生说。

隆回县高平镇政府工作
人员表示，经过调查了解，袁
先生和母亲、哥哥住在上世纪

五六十年代修建的老式木屋
里，房屋整体结构的牢固性受
到威胁。他们家的经济收入
全靠兄弟二人打零工，目前无
建房能力。

该工作人员称，袁先生已
经申请了建档立卡贫困户。
根据政策，贫困户申请危房改
造必须具备“居住唯一性、住
房危险性、经济特困性”三个
基本条件，缺一不可。“从目前
情况来看，袁先生家庭经济困
难，除了现在住的房子外，没
有其他可居住的地方。所以
袁先生符合危房改造申请条
件，在今后年度危房改造计划
中将优先考虑他。”

隆回县经济困难的袁先生一家住在破旧的老

式木屋里，想申请危房改造

此事是否能成？
镇政府回应：符合政策，在今后的改造计划中将优先考虑


